

Erscheint Dienstag, Donnerstag und Sonnabend und wird am Abend vorher ausgegeben und verschendet.
Vierteljahrspreis 1 Mark 20 Pfennige ausschließlich Boten- und Postgebühren.
Bestellungen werden in unserer Expedition, von den Boten, sowie allen Postanstalten angenommen.

Wochenblatt für Bischopau und Umgegend.



Amtsblatt

für die Königliche Amtshauptmannschaft Flöha, sowie für das Königliche Amtsgericht und den Stadtrat zu Bischopau.

Nr. 51.

Donnerstag, den 30. April 1908.

76. Jahrgang.

Angesichts der in den letzten Jahren ungewöhnlich häufig und auch in diesem Frühjahr wieder aufgetretenen Waldbrände wird hiermit erneut darauf hingewiesen, daß die Verbrennung eines Waldes durch leichtfertiges Gebahren mit Feuer nach §§ 309, 368 Bifff. 6, 7 und 8 des Reichsstrafgesetzbuches mit Gefängnis-, Haft- und Geldstrafe ist.

Als solches leichtfertiges Gebahren ist insbesondere das **Rauchen, Wegwerfen von brennenden Zigarettenresten oder Zündhölzern, sowie das Feueranzünden und Abbrennen von Feuerwerk in Wäldern anzusehen.**

Der neuerdings unter dem Namen „Klorit“, Blitzenpulver mit Heizpatrone“ und dergleichen vielfach Konsernen in Gebrauch kommenden, deren Inhalt durch eine an der Büchse angebrachte Vorrichtung ohne weiteres auch im Freien durch Trockenpistole und ähnliche Brennmittel heiz gemacht werden kann, so wird auf die Gefährlichkeit derartiger Brennapparate für die Wälder noch besonders aufmerksam gemacht und zur größten Vorsicht bei deren Anwendung, die in Wäldern besser unterbleibt, ermahnt.

Gleichzeitig werden alle Eltern und Vormünder angewiesen, streng darüber zu wachen, daß ihren **Kindern** und **Pflegebefohlenen Zündhölzer möglichst unzugänglich gemacht werden.**

Bischopau, am 25. April 1908.

Die Königliche Amtshauptmannschaft.

Reinigung der Wasserleitung.

Morgen Donnerstag, den 30. April d. J., von vormittags 8 Uhr ab soll die städtische Wasserleitung gereinigt werden.

An die Einwohnerschaft ergeht deshalb hiermit das Ersuchen, um 8 Uhr vormittags die sämtlichen Auslaufhähne der Hausleitungen zu öffnen und so lange offen zu halten bis das Wasser sich wieder geklärt hat.

Die Abstellhähne der Hausleitungen dürfen, wie bei früheren Reinigungen der Hauptleitung vorgekommen ist, nicht geschlossen gehalten werden, da dadurch eine Verstopfung eintreten und der Wassergelauf auf längere Zeit unmöglich gemacht werden kann.

Bischopau, am 29. April 1908.

Der Stadtrat.

Dr. Schneider.

R.

Die öffentlichen unentgeltlichen Impfungen
in hiesiger, einen Impfbezirk bildenden Stadt beginnen Dienstag, am 5. Mai 1908 und erfolgen regelmäßige Dienstags, Mittwochs und Donnerstags von nachmittags 2 Uhr an im Saale des Gasthauses zum Meisterhaus hier in der Weise, daß

Herr Dr. med. Klöpper Dienstag,
" " " Behr Mittwoch,
" " " Behr Donnerstag

impfen werden.

Aus Sachsen.

Bischopau, den 29. April 1908.

Am Montag Nachmittag 1/3 Uhr fand in der Aula des hiesigen Kgl. Seminar in Gegenwart zahlreicher Ehrengäste die Feier der Einweihung des neuen Seminar-direktors, des Herrn Dr. Seyfert, bisherigen Seminaroberlehrers in Annaberg statt. Mit dem Bilde: „In Gottes Namen sang ich an“ wurde die Feier eingeleitet. Herr Seminaroberlehrer Seidel I entbot sodann dem neuen Reiter der Einhalt herzlichen Willkommensgruß und beste Wünsche für ein segensreiches Wirken im neuen Amte, ebenso der Schülerchor in einem wirkungsvollen „Gott grüßt dich!“ Hierauf hielt Herr Direktor Dr. Seyfert seine Antrittsrede. In geistvoller Weise verdeutlichte er sich darin über die Persönlichkeitsgedanken und entwickelte dementsprechend seine Grundsätze und Anschauungen, nach denen er das Seminar zu leiten gedenkt. Herr Bürgermeister Dr. Schneider überbrachte sodann dem Herrn Seminaroberlehrer die herzlichsten Wünsche namens der Stadt, Herrn Pastor Wolf namens der Kirche und Herr Schuldirektor Bergmann namens des Lehrerkollegiums der Bürgerschule. Ein Gebet, gesprochen von Herrn Seminaroberlehrer Müller und Gesänge des Seminarchores beschlossen die eindrucksvolle Feier.

Am Beginn des neuen Schuljahres trat Herr Hilfslehrer Reinhart aus Chemnitz in das Lehrerkollegium der Bürgerschule ein. Die Einweihung erfolgte am Montage stich durch Herrn Schuldirektor Bergmann. Herr Reinhart hat seine Ausbildung auf dem hiesigen Seminar genossen. Möge seine Tätigkeit in unserer Stadt eine recht gesegnete sein!

Am Montage traten wiederum zahlreiche kleine A.-B.-C.-Schüler, geführt von treuer Eltern Hand, ihren ersten Schultag an. Beuchtenden Auges und erwartungsvoll, folgten zum ersten Male das Rädchen auf dem Rücken tragend, als würden sie sich ihrer neuen Wände bewußt, manche wohl auch zogend, so schritten sie dem Schulzaune zu, wo im Schulzaun die feierliche Ausnahme stattfand. In trefflicher Ansprache an die anwesenden Eltern wiederte Herr Lehrer Gaumit die Bedeutung des Tages für die Kinder und gab beachtenswerte Worte und

Ratschläge, die zum guten Gelingen des Erziehungswerkes nötig sind. Es waren im Ganzen 128 Kinder, die der hiesigen Bürgerschule zugeführt wurden, aus denen 5 Elementarklassen gebildet werden. Davor besuchten 46 Kinder die 1. und 82 Kinder die 2. Bürgerschule.

In Ehrenfriedersdorf hat sich kürzlich unter Leitung des Herrn Pastor Richter ein Evangelischer Arbeiterverein gebildet, der schon die stattliche Mitgliederzahl von weit über 50 Arbeitern aufweist. Gewiß ein schöner Erfolg. Am vorliegenden Mittwoch veranstaltete nun der junge Verein seinen ersten öffentlichen Vortrag-Abend, der von über 600 Personen besucht war und einen sehr anregenden Verlauf nahm. Herr Pastor Richter sprach über „Sozialpolitische Fragen der Arbeiterschaft“. Der Herr Vortragende hat sich viel mit der Arbeitersfrage beschäftigt und betont, es ist eine seiner Hauptaufgaben, den Arbeitern nicht nur von der Konzel herab Gottes Wort zu verkündigen, sondern teilzunehmen, allem, was das Herz des Arbeiters bewegt und ihm zu helfen wo er nur kann, um eine Besserung der Lebenslage des selben anzubahnen. Wenn man von der Förderung der sozialen Verhältnisse der Arbeiterschaft spricht, richte man den Blick zunächst auf den Reichstag, und es ist nur natürlich, daß die Arbeiterschaft sich der Partei anschließt und ihr die Partei energisch eintritt, welche ihre Interessen am besten vertreibt. Obwohl heutzutage auf dem Programm jeder Partei mehr oder weniger auch die soziale Fürsorge für die Arbeiterschaft steht, nimmt doch die Sozialdemokratie es für sich in Anspruch, die alleinige Vertreterin der Arbeitersinteressen zu sein. Das Prinzip der Sozialdemokratie, für die soziale Entwicklung des Arbeiters einzutreten zu wollen, verdiente zwar die höchste Anerkennung; doch sei zweierlei an ihr von vornherein zu verwerfen, nämlich, daß sie antireligiös und antinational ist.

Redner begründet dies in längeren Ausführungen und kommt weiter auf die Tätigkeit der Sozialdemokratie im Reichstage zu sprechen. Die Sozialdemokratie will nicht die Befriedenheit, sondern die Unzufriedenheit ihrer Anhänger, sie hat nicht nur nichts für den Arbeiter geschafft, sondern sogar immer wieder gegen die Arbeitersinteressen gehandelt. So stimmte sie und wenn er sie in den Kampf führt, so führt der Kampf gegen alle Arbeiterschutzgesetze. Warum kommen sie jetzt mit Sie zum Sieg! Durch Kampf zum Sieg!

Impfzettel werden mit 10 Pfennigen für die 4-geplasterte Körperteile berechnet und bis mittags 12 Uhr des dem Tage des Erscheinens vorhergehenden Tages angenommen.
Für Nachweis und Offerten - Annahme 10 Pfennige Extragebühr.
Bemerkung - Anschluß Nr. 12.